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Blandine Aurenche 
 
59 ans 
Mariée, 3 enfants, 4 petits enfants 
Directrice d’une bibliothèque municipale dans le Nord-est de Paris, développant diverses 
médiations culturelles, e, lien avec des associations comme ATD et ACCES. 
 
Depuis 6 ou 7 ans, Guy et moi venons à Saint Merry,  
 heureux d’y partager avec vous tous la Parole de Dieu et l’Eucharistie ainsi que des temps 
forts ou plus quotidiens. 
  
Je n’ai pas plus de temps et j’ai beaucoup moins de qualités que beaucoup d’entre vous pour 
accepter cette nomination… 
 
Cependant,  
Je souhaite que nous fassions vraiment équipe, dans la prière, l’écoute et le discernement  
pour le service du CPHB 
Nous tâcherons ainsi d’aider chacun et chaque groupe à mieux partager ses projets et son 
dynamisme à toute la communauté 
 
Je souhaite que nous puissions continuer à aider la Communauté à créer des occasions 
d’approfondissement et de débat pour mieux partager la Bonne Nouvelle avec nos 
contemporains 
 
Je souhaite enfin que, sans tricher, nous parvenions à décider ensemble des grandes 
orientations, et à les porter réellement ensemble 
 



 
 
 
Laurent d'Ersu  
 
Ce n'est pas la première fois que des groupes de la communauté me « nominent ». J'avais 
jusqu'ici décliné cette proposition, estimant que ma vie professionnelle rendait cet 
engagement difficile à tenir en termes de temps. Je reste très pris par mon métier de 
journaliste, suis souvent appelé à me déplacer, mais l'allégement du rythme des réunions de 
l'équipe pastorale décidé lors de notre dernière AG me fait espérer pouvoir mener de front les 
deux engagements. 
 
Si je suis candidat, c'est aussi parce que je pense que notre communauté se trouve à un 
moment important de son existence. Sans vouloir la minimiser, je pense que la crise traversée 
par l'équipe sortante a été un symptôme de la crise plus large à laquelle est confrontée, assez 
silencieusement, notre Église. Celle-ci cherche sa voie, est confrontée à des croyants qui 
vivent d'autres modes d'appartenance, est décontenancée par les choix d'une hiérarchie qui 
semble parfois myope dans sa lecture des « signes des temps ». 
 
Saint-Merry a toujours été, et doit à mes yeux rester, un lieu de vie et d'épanouissement pour 
ceux qui se tournent vers l'Église presque malgré elle, malgré les blessures subies. Nos 
expériences, nos modes de vie, nos cheminements dans la foi sont divers. Mais si à notre 
échelle nous ne parvenons pas à vivre fraternellement, si une coresponsabilité véritable ne 
permet pas au plus grand nombre de trouver sa place, si nous ne savons pas dans les moments 
importants nous souvenir de ce qui nous unit, notre existence en tant que communauté est en 
péril. 
 
Je n'ai ni recette, ni programme. Si vous m'élisez comme membre de l'équipe pastorale, 
j'essaierai juste d'être à la hauteur de ce que j'ai reçu depuis une douzaine d'années que 
j'appartiens à cette communauté. Pour moi, elle est formée de nombreux visages, qui ont pour 
certains joué un rôle important dans ma vie. Je les ai notamment croisés au groupe chant, dans 
la petite équipe qui mit au point la plaquette du CPHB ou encore en tant que résident du 76 
rue de la Verrerie entre 1999 et 2001. Au printemps dernier, j'ai pris une part active à la 
réflexion sur la réforme de notre mode de fonctionnement. À mes yeux, ses apports les plus 
importants ont été la réaffirmation de l'importance des groupes comme force d'initiative et de 
proposition, et la réflexion sur le rôle des prêtres dans notre communauté. 
 
La nouvelle équipe issue de cette élection n'aura pas réponse à toutes les questions qui se 
posent à notre communauté. Elle doit être avant tout une instance qui encourage et facilite les 
initiatives des uns et des autres, et assure leur cohérence avec les orientations que la 
communauté dans son ensemble s'est données, sous le regard de Dieu. Je vous remercie de 
votre confiance et vous dis « à bientôt ». 
Laurent d'Ersu 
 
  



 
 
 
 
Wojtek Jarzebowski 
  
Nous allons élire l’équipe pastorale. 
Elle va accueillir nos rêves, nos expressions de foi et nos étonnements. 
L’Esprit continuera à renouveler notre parole, nos actions et nos prières. 
Nous serons proches, pertinents et présents. 
Nos différences seront une force pour ce qui nous unit, et faciliteront notre ouverture. 
 
L’équipe pastorale sera le fruit de notre confiance. 
Nous allons la faire grandir et elle fera de même avec nos intuitions. 
Les anciens nous aideront à actualiser ce qui leur est le plus cher. 
Les nouveaux seront précieux pour nous rendre présents à nos insuffisances. 
 
Les trésors du Christ nous aideront à rompre les spirales du mal et d’enfermement          et à 
porter plus d’attention à ceux qui souffrent sans pouvoir parfois le dire. 
La beauté et la joie de vivre la création en éclosion continueront à ouvrir nos cœurs. 
La musique et les chants nous entraîneront vers l’écoute et vers la prière. 
Nous allons aussi rayonner de cet esprit dans nos familles, spirituelles y compris. 
 
L’Eglise continuera d’apprécier la justesse d’expression de notre foi. 
Nos réponses aux appels que nous avons entendus seront disponibles au partage. 
Nos réseaux resteront tournés là où le verbe continue à donner des fruits.  
Les Ecritures seront pour nous la source et concilieront toutes les sensibilités. 
 
Vous attesterez l’harmonie de mon oui avec la communauté et son équipe pastorale. 
J’ai 56 ans, vous connaissez ma femme Marie-Noëlle, nos 3 fils et 2 petits enfants. 
Au CPHB depuis 17 ans,  j’ai contribué en 2008 aux groupes de carême. 
Mon bac date de 1971 donc, pour rire, bac +37, je suis ingénieur et je travaille. 
 
 
 
 



 
 
 
Joséphine de Linde 
 
QUI suis-je 
Je m’appelle Joséphine de Linde - bientôt 64 ans - de nationalité britannique - mariée avec 
Christen depuis 43 ans - 3 enfants et 3 petits-enfants.  
Nous avons vécu a l’étranger : Chris en Afrique de l’Ouest avant notre mariage et après en 
Asie a Calcutta et à Hong Kong. Nous sommes en France depuis 1977. 
 
QUE sais-je 
Pas grande chose ! Je ne suis pas riche en diplômes, mais  
- j’ai eu la chance de voyager et de vivre parmi des langues et des cultures différentes des 
miennes 
- j’ai acquis une certaine expérience - pas toujours heureuse – de la vie associative 
- j’ai de bons souvenirs des 30 années riches et variées passées au CPHB  en participant  
- au sous-groupe Asie du collectif Droits de l’Homme 
 - au groupe Les Gens de la rue d’ici autour de Gérard  
- à la Commission Partage – deux fois 
et actuellement  
- comme membre du Groupe Accueil. 
  
 
COMMENT je vois l’avenir 
Je souhaite le changement dans la continuité et la confiance de nos convictions. Chacun a sa 
place dans cette communauté : chacun sa part dans la co-responsabilité. 
 
Je crois profondément dans le projet CPHB et je considère d’en faire parti  
une chance et un privilège. 
 
Le monde a beaucoup changé en 30 ans| : le CPHB aussi, 
Les intuitions et les convictions qui ont fondé le CPHB, 
sont aujourd’hui à renouveler, à renforcer à redynamiser par nos efforts collectifs.  
J’ai donc envie, humblement et loyalement, d’être au service de la communauté par la 
présence, la réflexion et la coordination. 
 
Pour moi, l’issu de ces élections – avec ou sans moi – présente l’occasion de  

- tourner résolument vers l’avenir sans nier le passé 
- parler de projets à partager plutôt que des personnalités 
- démontrer au juste ce que nous voulons dire par la 

co responsabilité et de la vivre pleinement. 
 

 
 



Alexandra Nègre  
 
Au printemps dernier, nous avons été nombreux à retravailler nos fonctionnements. L'enjeu 
n'était pas seulement  méthodologique mais aussi de proposer des choix qui servent une vision 
de l'homme et de Dieu enracinée dans notre monde en évolution. Nous avons donc souhaité 
mettre l'accent sur une co-responsabilité qui découle de cette vision et qui, bien au de là de 
l'équipe pastorale, concerne l'ensemble de la communauté. C'est dans la continuité de ce 
travail - et en m'appuyant sur votre confiance - que j'ai choisi de présenter ma candidature à 
l'équipe pastorale.  
 
Le nouveau dispositif souhaité devrait me le permettre malgré la transition professionnelle 
que je vis actuellement vers le secteur  de la Formation et l'accompagnement des personnes 
dans l' appropriation de leurs expériences. Car vous le savez, pour prendre en compte 
l'évolution de nos rythmes de vie, nous avons choisi d'alléger le dispositif de l'équipe 
pastorale. Mais il m'apparaît important de souligner que cet allégement ne saurait être au 
détriment du travail à accomplir.  
 
Nos intuitions fondatrices sont pleines d'appels à une liberté créative.  Pour envisager l'avenir 
et construire ensemble un projet pastoral au service de nos contemporains, la mobilisation de 
chacun(e) est primordiale. Nous célébrons le Ressuscité, nous aspirons à des projets qui nous 
fondent et nous stimulent en communauté. A quelles ouvertures et à quelles fidélités cela nous 
engagera-t-il ?  
 
Je présente ma candidature en m'appuyant sur la conviction que chacun(e) d'entre nous doit 
construire sa réponse mais… en collégialité !  C'est forts de cette représentation de la vie 
ecclésiale que nous avons appelé de nos voeux une prochaine équipe pastorale prioritairement 
attentive à la coordination, à l'équilibre et à une circulation vivante entre les différentes 
sensibilités, âges et modes de vie, axes d'engagement (accueillants et solidaires, culturels et 
artistiques, réflexifs et pédagogiques…), célébrations, temps forts et vie du quotidien, appels 
et propositions venus d'ailleurs...  
 
Par ma participation à l'organisation des « groupes  Carême » j'ai pu réaliser que nous sommes 
beaucoup plus divers et donc riches que les étiquettes qui nous enferment parfois. Dans ce 
travail de mise en relation de nos différences et de discernement, je souhaiterais apporter ma 
passion pour les dynamiques des groupes et ma conviction que nos singularités sont 
vivifiantes, pourvu que nous nous « parlions vrai » et tâchions d'entendre.  
Ceux qui y ont participé gardent certainement en mémoire le bel échange vécu à partir du 
travail du groupe « Parole et célébration »… De tels partages en profondeur me remplissent 
d'espérance pour notre cheminement ensemble.  
 
Pour ma part, j'espère participer à la construction d'une équipe fraternelle, enracinée et tenue 
en éveil par l'Evangile ainsi que par une lecture lucide et positive de notre temps. 
Je voudrais que nous progressions encore, non seulement dans une certaine efficacité de nos 
engagements mais aussi dans la manière de les vivre ensemble : que cette manière aussi fasse 
signe ! 
Je souhaite mieux me mettre à l'écoute de la communauté et à mon tour, avec tout ce que je 
continue d'y recevoir, participer d'un peu plus près à sa construction que je crois toujours en 
devenir 
 
 



 
Marc Saint Raymond 
 
Profil 
 
53 ans, Responsable de Communication d’entreprise 
Membre des Groupes Chant et du Groupe Communication. 
 
Profession de foi 
 
Etre ou ne pas être… candidat. Telle est la question qui me hante depuis que je sais que je suis 
« nominé ». J’ai été très touché d’apprendre que je l’étais, mais j’ai aussi été très rapidement 
saisi par l’inquiétude et de multiples questions m’ont assailli. Je n’ai pas forcément la réponse 
à toutes ces questions aujourd’hui, mais j’ai néanmoins décidé d’être candidat. Pourquoi ? 
Parce que j’aime St Merry et que je crois à ce que nous y vivons. 
 
J’ai fait connaissance avec le CPHB quasiment dès son origine, un peu par hasard, parce qu’à 
l’époque où j’étais étudiant j’habitais le quartier. J’ai poussé un jour la porte de cette église et 
je suis tombé sur une célébration de la communauté chilienne en exil à Paris qui reste 
aujourd’hui encore très présente à mon esprit. Pendant de nombreuses années, je me suis 
contenté de venir aux célébrations du dimanche. Je ne suis véritablement actif dans la 
communauté que depuis 3-4 ans, dans l’animation liturgique des célébrations et, depuis peu, 
au sein du Groupe Communication. 
 
Ce que j’aime au CPHB, ce sont, pour faire court, trois caractéristiques : 
 
. Un esprit d’ouverture qui se matérialise et se manifeste 
 

- par la place que nous accordons de façon permanente à l’accueil dans l’église, 
- parfois aussi, de manière plus ponctuelle, par des événements plus spectaculaires, 

comme la Nuit Blanche il y a 8 jours, 
- par une liberté de parole et d’expression, précieuse et féconde, dans nos célébrations 

ou au sein des groupes qui composent la communauté. 
 
. Ce que j’aime aussi, c’est la créativité de notre communauté 
 

- Nos célébrations en sont la plus belle illustration. Les temps de préparation sont riches 
et passionnants et il est souvent étonnant d’en voir le résultat lors de la célébration 
elle-même. 

- Créativité dans la liturgie. Créativité dans l’action également. Il suffit de compter le 
nombre de groupes qui existent au CPHB. 

 
. Ce que j’aime, enfin, à St Merry, c’est cet esprit de fraternité 
 

- qui fait que je me sens chez moi, chez nous, comme en famille, quels que puissent être 
par ailleurs les clivages, les conflits ou les rapports de force, inhérents à toute 
communauté humaine. 

- Fraternité aussi, bien sûr, à travers toutes les initiatives de solidarité que prennent nos 
différents groupes pour venir en aide aux plus démunis. 



Je crois beaucoup à ce que nous vivons au CPHB, parce qu’il me semble que ça va dans le 
sens de l’Evangile, même si tout n’est pas parfait. Il me semble que notre expérience de 
communauté et le projet que nous portons sont une réalité d’Eglise, une réalité dans l’Eglise, 
une réalité de l’Eglise d’aujourd’hui qui, sans qu’elle en ait le monopole, préfigure peut-être 
ce que pourrait être l’Eglise de demain. 
 
De ce point de vue, pour moi, être membre de l’équipe pastorale, c’est contribuer à donner 
corps à ce projet dont nous sommes tous co-responsables. C’est comme ça que je comprends 
la co-responsabilité. Elle peut, à mon sens, se décliner à plusieurs niveaux : 
 

- au sein de l’équipe pastorale, dont les membres ont des statuts différents - des prêtres 
nommés par l’évêque et des laïcs élus par la communauté – ce qui veut dire 
probablement que cette responsabilité s’exerce collégialement à la fois vis-à-vis de la 
communauté et vis-à-vis de l’Eglise ; 

- co-responsabilité entre l’équipe et la communauté, ce qui implique sans doute pour 
l’équipe pastorale d’être à l’écoute de la communauté et d’être aussi une force de 
proposition ; 

- co-responsabilité avec l’Eglise, ce qui passe probablement par l’entretien d’un 
dialogue permanent avec le diocèse, ainsi qu’avec les paroisses du doyenné. 

 
Voilà dans quel esprit et avec quels repères je présente ma candidature devant vous 
aujourd’hui. J’ai conscience que beaucoup a été fait dans notre communauté depuis près de 35 
ans qu’elle existe. Il reste évidemment beaucoup à faire et je suis prêt, si je suis élu, à me 
mettre au travail.  
 

  


